

1 de septiembre de 2025 Año XXIV No 1526

LOS TRABAJADORES DEBEN HACER POLÍTICA

En vísperas del inicio del periodo ordinario de sesiones de la LXVI Legislatura, del primer informe de la Presidenta Claudia Sheinbaum y del inicio de funciones de un renovado Poder Judicial, es decir de actividades de primera importancia de cada uno de los poderes del estado mexicano, los medios informativos destacan los penosos actos ocurridos en el Senado en días pasados, cuando los empujones y jaloneos sustituyeron las ideas y el debate, como si tales actos expresaran la esencia de la política. Con tales actos y con el tratamiento que les dan los grandes medios, el mensaje parece claro: todos los políticos son iguales, la política es negativa; por lo tanto, hay que alejarse de ella.

Así, el necesario análisis del informe presidencial, la vigilancia a los nuevos jueces y magistrados y la elaboración de leyes, son cosas secundarias y prescindibles pues lo importante, la noticia, está en los gritos y sombrerazos de aquellos que llaman la atención con sus desplantes, acusaciones mutuas y con las escandalosas filtraciones que ponen al descubierto vicios, propiedades y modos.

¿Cuál es el objetivo de los plenos del Comité Ejecutivo Nacional?

Según el Artículo 1° del Reglamento de plenos del Comité Ejecutivo Nacional:

El pleno de Comité Ejecutivo Nacional es una instancia de carácter deliberativo, y se constituye con todos los representantes titulares y adjuntos del Comité Ejecutivo Nacional, con el objeto de estudiar, analizar y resolver sobre los asuntos de su competencia.

Comité Ejecutivo Nacional
Comisión Nacional de Vigilancia y Fiscalización

El rechazo a la política que generan estas acciones y quienes las magnifican desde los medios, deriva en que el obrero, la trabajadora, el campesino, el oficinista, el profesional, consideren que mientras más lejos estén de la política es mejor y, en consecuencia, dejarla en manos de los profesionales de la misma: los partidos.

En realidad, lo que se está haciendo es ocultar la necesidad de que sean los trabajadores del campo y de la ciudad quienes hagan política a través de sus propias organizaciones, las actuales y las que puedan crear para tal propósito.

La verdad es que los cambios que se están dando en la vida nacional no son resultado de la acción de los partidos políticos ni de personajes como los que acaparan las notas informativas, sino de la acción de millones de mexicanas y mexicanos que desde las trincheras de la lucha social (y al final también en las urnas) fueron generando las condiciones para sacar del gobierno a quienes durante décadas lo usaron para enriquecerse a costa de la miseria de las mayorías. El problema es que los que estaban no se fueron del todo, siguen en muchas instituciones y espacios de poder, y quienes los sustituyeron no se han hecho acompañar de la sociedad que los llevó a él.

Los trabajadores no deben permanecer al margen de la política, pero no se pueden sumar acríticamente a los partidos, ni a los nuevos y mucho menos a los viejos. Deben hacer su propia política desde sus espacios naturales, desde su actividad diaria que es el trabajo.

Por ello desde las principales organizaciones del sindicalismo democrático, se insiste tanto en el diálogo social, en ser escuchados por el gobierno y que nuestras propuestas se tomen en cuenta.

Por eso se insiste en una nueva fase de la reforma laboral que permita a los trabajadores ejercer sus derechos sin las actuales trabas burocráticas. Por eso se insiste en la importancia de la educación y la investigación y en recuperar la seguridad social solidaria. Por eso se insiste en que los trabajadores deben participar en el diseño de las políticas energética, de salud, de comunicaciones, del transporte, de educación, de todas las actividades.

Por ello, desde nuestro Simposio Técnico Científico seguiremos insistiendo en que sean escuchadas nuestras propuestas y que se dote a las instituciones como el ININ de las condiciones para hacer su trabajo de la mejor manera.

Más retrasos, posibles resultados

Como informamos en la edición anterior, acudimos con una comisión del Frente Nacional en Defensa de la Seguridad Social Solidaria (FNDSSS) a una cita con funcionarios del ISSSTE el viernes pasado. Aunque la cita se hizo para las 11:00 horas, a última hora cambiaron el horario para las 13:00 y fuimos recibidos casi hasta las 14 horas por un grupo de 9 funcionarios de las áreas médica, de prestaciones, del fovissste y pensionissste, encabezados por el Subcoordinador de Desarrollo Estratégico de la Dirección de Oficinas del ISSSTE.

Después de una exposición general en la que el FNDSSS explicó su demanda de recuperación del sistema de seguridad social solidaria y su rechazo al sistema de cuentas individuales y a la aplicación de UMAS, representantes del FNDSSS presentaron casos en los que los servicios que proporciona la institución son deficientes y pidieron la apertura de mesas de trabajo para buscar soluciones a los problemas de sus afiliados.

Como primeros resultados, se acordaron reuniones para abordar la temática del Fovissste, de servicios de salud y de prestaciones, servicios sociales, culturales y servicios turísticos. Estas se realizarán a partir del 17 de septiembre y abordarán los temas generales, así como casos específicos, por lo que se deberá tener previamente la información específica correspondiente.

En nuestro caso, solicitamos se haga llegar durante

esta semana a la Secretaría de Seguridad Social la información completa de los casos que haya que reclamar, a fin de llevar información precisa a las mesas de trabajo FNDSSS-ISSSTE.

Más allá de esta posibilidad de resultados, es claro que estos no agotan la lucha por recuperar la seguridad social solidaria. Ésta debe continuar en todos los frentes y con las formas de organización y lucha que sean necesarias.

Arte y solidaridad

En el marco del 15 aniversario del mural realizado por el pintor Nacho Alfonso en nuestro local sindical, el 13 de septiembre tendrá lugar la jornada *Todos Unidos por la Paz* con música, baile y poesía en solidaridad en especial con el pueblo Palestino, hoy víctima del genocidio.

Desde las secretarías

En reunión con la administración se plantearon varios problemas que están afectando al personal sindicalizado. Entre ellos, el retiro de las copiadoras lo que impide realizar la digitalización de los anexos que se deben adjuntar a los trámites; se pidió eliminar el candado para hacer los trámites y permitir su firma. Acerca de los exámenes de POE, la respuesta que dieron es que se realizarán a mediados de septiembre; sobre los quinquenios, enviaremos un oficio solicitando el cumplimiento de lo establecido en el CCT.

Con respecto al proceso de la demanda de la prima vacacional, las abogadas siguen trabajando con las correcciones. En cuanto nos entreguen la actualización, se los haremos saber para que pasen nuevamente a firmar. Secretaría de Trabajo.

Actividades deportivas. Se solicita, a quienes realicen actividades deportivas/recreativas en el Centro Nuclear en horario posterior a las 16 horas, entregar copia de la carta responsiva correspondiente para su seguimiento. Asimismo, se informa que se continúan realizando actividades de mantenimiento a las butacas del auditorio de RB. Secretaría del Interior.

<u>sutin.nucleares@gmail.com</u> https://sutin-nucleares.blogspot.com